
N i e d e r s c h r i f t 
 

 

über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses 

am Dienstag, d. 08.03.2022 
Walther-Lehmkuhl-Schule,  

Mehrzweckhalle, Roonstraße 90, Neumünster 
 

 

 

Beginn: 17:40 Uhr Ende: 19:43 Uhr 

Anwesend: 

 

 Ratsfrau / Ratsherr 

  Herr Bernd Delfs 

  Frau Wiebke Diehlmann 

  Frau Sabine Krebs 

  Herr Fatih Mutlu 

 Bürgerschaftsmitglieder 

  Herr Carsten Kaikowski 

  Frau Gaby Mohr 

  Herr Stefan Preuhs 

  Herr Anton Paul Jakob Weber 

 Außerdem anwesend 

Kreiselternbeirat Herr Rico Kroll 

Schulleitung Theodor-Litt-Schule Herr Olaf Hirt 

Schulleitung Elly-Heuss-Knapp-Schule Herr Jörg Leppin 

Schulleitung Walter-Lehmkuhl-Schule  Herr Andreas Bitzer 

Komm. Schulleitung Grundschule Gadeland Herr Simon Schön (bis TOP 14.4) 

Schulleitung Immanuel-Kant-Schule Frau Elke Jönsson (bis TOP 12) 

Schulleitung Wilhelm-Tanck-Schule Herr Sören Viohl (bis TOP 14.4) 

Einwohner und Presse Bis zu 4 

  

 Von der Verwaltung 

Erster Stadtrat Herr Carsten Hillgruber 

Fachdienstleitung 40 Herr Marco Thies 

Abteilung 40.3, Leitung Stadtbücherei Herr Dr. Klaus Fahrner (bis TOP 10) 

Abteilungsleitung 40.1 Herr Pierre Pascal Hein 

Abteilung 40.1 Frau Nicole Pietrzinski (bis TOP 10) 

Fachdienst 12 Frau Yvonne Hallmann 

Fachdienst 11 Herr Can Kurku 

Personalrat Herr Ulf Schloßbauer  

Abteilung 40.1 – Protokollführung - Frau Larissa Zimmer 

Entschuldigt: 

Ratsherr Herr Frank Matthiesen 

Ratsherr Herr Martin Kriese 

Bürgerschaftsmitglied Frau Dorina-Christine Gottschalk 

Schulrat Herr Lutz Friemann 

Unentschuldigt: 

Beratendes Mitglied Frau Melanie Kalz 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-

den Tagesordnungspunkte 

   3. Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 08.03.2022 

   4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.01.2022 

   5. Information über die am 27.01.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 

gefassten Beschlüsse 

   6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

   7. Einwohnerfragestunde 

   8. Anträge und Anfragen 

   9. Schulentwicklungsplanung (SEP); hier: Schulentwicklungsplan 2018 - 

Allgemein bildende Schulen; 2. Fortschreibung für die Jahre 2020/2021 

Die Drucksache liegt bereits vor, vertagt in der Sitzung des Schul-, Kul-

tur- und Sportausschusses am 27.01.2022 

Vorlage: 0970/2018/DS 

   10. Umzug der Stadtbücherei in das ehemalige Karstadt-Gebäude;  

hier: Abschluss eines Mietvertrages inkl. einer Nebenabrede 

Die Vorlage wird nachgereicht 

Vorlage: 1023/2018/DS 

   11. Vorstellung der Feuerwehrausbildung an der Walther-Lehmkuhl-Schule - 

mündlicher Vortrag - 

   12. Vorstellung der Schulsozialarbeit an den Regionalen Berufsbildungszen-

tren 

- mündlicher Vortrag - 

   13. Bericht zu SchülerInnen ohne Abschluss an den Regionalen Berufsbil-

dungszentren 

- mündlicher Vortrag - 

   14. Mitteilungen 

   14.1. Auswirkungen der Corona-Pandemie im Sachgebiet III bei den Zielgrup-

pen, auf die Arbeitsorganisation und Mitarbeitenden sowie auf die Ar-

beitsergebnisse 

Vorlage: 0456/2018/MV 

   14.2. Benutzungs- und Entgeltordnung; hier: Bericht über die im Rahmen der 

Entgeltbefreiung auf dem Gebiet des Sports entgangenen Erträge im 

Haushaltsjahr 2021 

Vorlage: 0454/2018/MV 

   14.3. Sachstand schulische Bauvorhaben 

   14.4. Sachstand Medienentwicklungsplanung - Digitalpakt Schule - 

   14.5. Sachstand Umsetzung DigitalPakt an den Regionalen Berufsbildungszen-

tren 

   14.6. Sachstandsbericht Sturmschäden Sportstätten 

   15. Verschiedenes 
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 1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:40 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

 2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 

Tagesordnungspunkte 

 

Beschluss: 

 

Es wird beschlossen, den Tagesordnungspunkt 16. – Genehmigung der Niederschrift über 

die am 27.01.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesordnungspunkte - 

sowie einen ergänzten Tagesordnungspunkt 17 – Übernahme eines Erbbaurechtsvertra-

ges (Vorlage: 1035/2018/DS) - nicht öffentlich zu beraten. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig, mangels Widerspruch) 

 

Endg. entsch. Stelle: 

Schul-, Kultur- und Sportausschuss 

 

 3. Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 08.03.2022 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

 

 4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.01.2022 

 

Die Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 

vom 27.01.2022 wird einstimmig angenommen. 

 

 5. Information über die am 27.01.2022 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-

fassten Beschlüsse 

 

Der Vorsitzende informiert, dass am 27.01.2022 ein negativer Beschluss zu einer Vorla-

ge, die einen Nachtrag zu einer Förderung des Spitzensportes betrifft, gefasst worden ist.  

 

 6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 

Der Ausschussvorsitzende weist auf den Krieg in der Ukraine, entsprechende Hilfsaktio-

nen und weitere Krisen hin. 

 

 7. Einwohnerfragestunde 

 

Vorab wurden an den Ausschussvorsitzenden durch den Schulelternbeiratsvorsitzenden 

der Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld Fragen zum Thema Mittagsverpflegung an 

dieser Schule übermittelt. Aufgrund der Ortsabwesenheit der o. g. Person erfolgt die Be-

antwortung der Fragen seitens der Verwaltung schriftlich (s. Anlage 1). 
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 8. Anträge und Anfragen 

 

Es liegen keine Anträge und Anfragen vor. 

 

 9. Schulentwicklungsplanung (SEP); hier: Schulentwicklungsplan 2018 - Allge-

mein bildende Schulen; 2. Fortschreibung für die Jahre 2020/2021 

Die Drucksache liegt bereits vor, vertagt in der Sitzung des Schul-, Kultur- 

und Sportausschusses am 27.01.2022 

Vorlage: 0970/2018/DS 

 

Zu den vorab übermittelten Antworten der Verwaltung wurden ergänzende Nachfragen 

seitens der Ausschussmitglieder gestellt. Die Fragen und entsprechende Beantwortungen 

sind dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. Der Vorsitzende bittet darum, die in seiner 

Frage 1 (Mehraufwendungen für Schulträger durch die Umstellung auf G9) nachgefragten 

Bedarfe der Schulen zu konkretisieren und dem Protokoll beizufügen. 

 

Beschluss: 

 

Die vorliegende 2. Fortschreibung des Schulentwicklungsplanes 2018 für die Jahre 

2020/2021 wird zur Kenntnis genommen. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen  8 

Nein-Stimmen 0 

Enthaltung  0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

Ratsversammlung 

 

 10. Umzug der Stadtbücherei in das ehemalige Karstadt-Gebäude; hier: Abschluss 

eines Mietvertrages inkl. einer Nebenabrede 

Vorlage: 1023/2018/DS 

 

Herr Hillgruber führt zur Vorlage aus und verweist zudem auf die Drucksache (Nr. 

0822/2018/DS), über die am 20.05.2021 (gleicher Titel) beraten wurde. 

 

Herr Hillgruber erläutert die Änderung der Kostenhöhe des Projektes im Vergleich zur o. 

g. Drucksache auf 400.000,00 €. Weiter legt er die Gründe für die Übernahme des Erb-

pachtvertrages dar, da sich dieses insgesamt als wirtschaftlicher erweist.  

 

Auf Nachfragen des Schul-, Kultur- und Sportausschusses ergänzt Herr Hillgruber, dass 

eine zweite Informationsveranstaltung geplant ist. Dort soll das weitere Konzept (u. a. 

Öffnungszeiten, Nutzung und Buchung der Räumlichkeiten, allgemeine Organisation, 

Parkplätze) vorgestellt werden. 

 

Herr Dr. Fahrner berichtet, dass in den Verhandlungen unter den gegebenen Bedingun-

gen das bestmögliche Ergebnis erzielt werden konnte. 

 

Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss wünscht sich eine gute optische Einbindung in 

das Stadtbild sowie eine vielfältige Nutzung z. B. durch kulturelle Organisationen oder 

Vereine. Das „Fielmann-Gebäude“ soll neben der Verwaltung der Bücherei attraktive Mie-

ter erhalten. 
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Beschluss: 

 

1) Dem Abschluss eines Mietvertrages inklusive einer Rahmenvereinbarung mit der 

Sparkasse Südholstein zur Anmietung von Teilen des ehemaligen „Karstadt -

Gebäudes“ wird zugestimmt.  

2) Den notwendigen Umbaukosten für das ehemalige „Fielmann-Gebäude“ wird zu-

gestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen  8 

Nein-Stimmen 0 

Enthaltung  0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

Ratsversammlung 

 

 11. Vorstellung der Feuerwehrausbildung an der Walther-Lehmkuhl-Schule - 

mündlicher Vortrag - 

 

Herr Bitzer stellt die Feuerwehrausbildung an der Walther-Lehmkuhl-Schule vor. 

 

 12. Vorstellung der Schulsozialarbeit an den Regionalen Berufsbildungszentren 

- mündlicher Vortrag - 

 

Herr Leppin stellt die Schulsozialarbeit an den Regionalen Berufsbildungszentren vor. 

 

Die SPD-Rathausfraktion, CDU-Ratsfraktion, Ratsfraktion Die Grünen, FDP-Ratsfraktion 

und BfB-Ratsfraktion stellen gemeinsam folgenden Ergänzungsantrag (siehe Anlage 3 

zum Protokoll):  

 

„Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss bittet die Stadtverwaltung Verhandlungen mit 

dem Land zu führen, damit die weiterführenden Schulen und besonders die Regionalen 

Bildungszentren bei der Förderung der Schulsozialarbeit stärker berücksichtigt werden.  

 

Der Schul-, Kultur- und Sportausschuss ist über den Stand der Verhandlungen zu unter-

richten.“ 

 

Der Ausschuss stimmt diesem Ergänzungsantrag (8 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 

Enthaltungen) zu. 

 

 

 13. Bericht zu SchülerInnen ohne Abschluss an den Regionalen Berufsbildungszen-

tren 

- mündlicher Vortrag - 

 

Herr Bitzer berichtet zur Schülerschaft ohne Abschluss an den Regionalen Berufsbil-

dungszentren. 

 

 14. Mitteilungen 
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 14.1 Auswirkungen der Corona-Pandemie im Sachgebiet III bei den Zielgruppen, 

auf die Arbeitsorganisation und Mitarbeitenden sowie auf die Arbeitsergebnisse 

Vorlage: 0456/2018/MV 

 

Herr Thies präsentiert die Inhalte der Mitteilungsvorlage. 

 

Der Ausschuss bittet die Verwaltung um Weiterleitung des Ergänzungsantrags zu TOP 

12.1 (siehe Anlage 3), der den weiteren Gremien der Beratungsfolge zur Vorlage des TOP 

14.1 zur Kenntnis gegeben werden möge.  

 

Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 14.2 Benutzungs- und Entgeltordnung; hier: Bericht über die im Rahmen der Ent-

geltbefreiung auf dem Gebiet des Sports entgangenen Erträge im Haushalt s-

jahr 2021 

Vorlage: 0454/2018/MV 

 

Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 

 

Herr Kaikowski stellt folgenden Ergänzungsantrag: 

„Der Schul-, Kultur und Sportausschuss beauftragt die Verwaltung, bei den Neumünster-

aner Sportvereinen eine Bedarfsabfrage zur Nutzung der Sporthallen in den Sommerferi-

en 2022 durchzuführen und diese bei Bedarf zu öffnen.“ 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Zustimmung (einstimmig) 

 

Ja-Stimmen  8 

Nein-Stimmen 0 

Enthaltung  0 

 

Endg. entsch. Stelle: 

Schul-, Kultur- und Sportausschuss 

 

 

 14.3 Sachstand schulische Bauvorhaben 

 

Keine neuen Mitteilungen. 

 

 14.4 Sachstand Medienentwicklungsplanung - Digitalpakt Schule - 

 

Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, den TOP 14.4 gemeinsam mit dem TOP 14.5 zu 

behandeln.  

 

Herr Kurku und Frau Hallmann präsentieren den aktuellen Sachstand zu den allgemein-

bildenden Schulen. Herr Hirt ergänzt zum Sachstand an den Regionalen Berufsbildungs-

zentren. 

 

 14.5  Sachstand Umsetzung DigitalPakt an den Regionalen Berufsbildungszentren 

 

Wurde gemeinsam mit TOP 14.4 behandelt. 
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 14.6  Sachstandsbericht Sturmschäden Sportstätten 

 

Herr Hein präsentiert die Sturmschäden an den städtischen Sportstätten. Die Präsentati-

on ist dem Protokoll als Anlage 4 beigefügt. 

 

 

 15. Verschiedenes 

 

Herr Hillgruber teilt mit,  

- dass an der Wilhelm-Tanck-Schule aufgrund des verzögerten Bauprojektes eine 

Zwischenlösung zur Schaffung zusätzlicher Räume geschaffen wird. Die kleine 

Sporthalle wird u. a. in Aufenthalts- und Gruppenräume umgebaut. 

- dass der Nachlass des Herrn Karl Schlabow auf Wunsch seiner Familie ins Lan-

desarchiv verlegt wird. Als Gründe werden die bessere Basis für Forscher*innen 

und die Vorteile für die Wissenschaft benannt. 

- dass der Vorstand der Dr. Hans-Hoch-Stiftung auf Vorschlag der Leiterin des 

Künstlerhauses Stadttöpferei, Frau Jaroschewski, einer Namensänderung in „Ke-

ramikkünstlerhaus“ (KKH) zugestimmt hat. Begründet wurde dies durc h die An-

fragen von Personen zu Arbeiten, die nicht Ausrichtung des Künstlerhaues sind (z. 

B. Töpferarbeiten). 

 

Herr Hein informiert, 

- dass in Anbetracht einer im kommenden Jahr anstehenden, grundlegenden Über-

arbeitung seitens der Verwaltung beabsichtigt ist , die Steuerungsgruppe Schul-

entwicklungsplanung zu reaktivieren. Als Termin wird der 11.05.2022, 16:00 – 

18:00 Uhr, Raum 2.5, vorgeschlagen. Die Einladung wird in Kürze erfolgen. Es 

wird gebeten, den Termin bereits in die Fraktionen mitzunehmen und entspre-

chende Mitglieder für die Teilnahme auszuwählen. 

- dass die Abrechnung des von der Ratsversammlung beschlossenen Zuschusses für 

Personalkosten der Schulcaterer – zunächst befristet auf das Schuljahr 2021/2022 

- für das 1. Schulhalbjahr zwischenzeitlich erfolgt ist. Es wird festgestellt, dass alle 

Schulcaterer entsprechende Anträge gestellt haben. 

- dass nach Mitteilung des Ministeriums für Bildung, Wissenschaft und Kultur des 

Landes Schleswig-Holstein derzeit nach einer Nachfolge für die zum 01.05.2022 

ausscheidende Schulpsychologin in der schulpsychologischen Beratungsstelle ge-

sucht wird. Die Verwaltung befindet sich bereits in enger Abstimmung zur Gestal-

tung der Übergangszeit und zur Aufrechterhaltung des Beratungsangebots.  

 

 

 

 

 

 

 

 

__________________     __________________ 

Bernd Delfs       Larissa Zimmer 

Ausschussvorsitzender     Protokollführerin 
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